

Jueves 13 de Diciembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207380> Se desinfla la burbuja de excedentes petroleros Arturo Robles La burbuja de los ingresos excedentes, que en los últimos cuatro años apuntalaron las finanzas públicas, tiende a reventarse, ante la caída en la plataforma petrolera de producción y exportación, a pesar de que en 2007 se han registrado precios históricamente altos del crudo. Por ello, la apuesta del gobierno del presidente Felipe Calderón para 2008 se concentra en los ingresos provenientes de la reforma hacendaria. Informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) confirman que la reducción de los recursos excedentes obedece a la menor actividad petrolera. Después de que en 2006 se alcanzaron cifras récord, la dependencia ya esperaba una caída en los ingresos

adicionales. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207407> En 2014, producción de crudo en aguas profundas Esther Arzate Los legisladores aún no deciden si permitirán a Petróleos Mexicanos (Pemex) aliarse con otras petroleras para explorar y explotar yacimientos de hidrocarburos en aguas profundas, pero la Secretaría de Energía (Sener) ya calcula que se obtendrán 19 mil barriles de petróleo al día de ese tipo de campos, en 2014, y hasta 174 mil barriles en el año 2016. En la Prospectiva de Petróleo 2007-2016, la dependencia admite que los recursos de inversión no han sido suficientes para incursionar en campos cada vez más costosos, como los de aguas profundas, ya que suponen destinar montos "mucho mayores que en yacimientos costa adentro o en aguas someras". Prevé que los proyectos en aguas profundas inicien su producción a partir de 2014. Para la clasificación de estos proyectos se considera una definición propia de Pemex Exploración y Producción (PEP), en donde los desarrollos con un tirante de agua superior a 500 metros son considerados como proyectos de aguas profundas. Esta definición responde a que, a esa profundidad, la tecnología para el desarrollo de esos campos cambia de manera

significativa. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207385> Pide el Senado canalizar 4 mil mdp al sector (Rivelino Rueda) A unos días de que entre en vigor el capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), senadores de las tres principales fuerzas políticas del país (PAN, PRI y PRD) alertaron sobre las consecuencias de la apertura en productos como maíz, frijol, azúcar y leche. También advirtieron del impacto que enfrentarán los productores de esos artículos de primera necesidad, ya que "no están preparados para la competencia ni la apertura comercial". Incluso, el presidente de la Comisión Especial para la Agroindustria Azucarera, el panista Juan Bueno Torio, aseguró que de los 58 ingenios con que cuenta el país, al menos 12 podrían cerrar cuando inicie la desgravación arancelaria el próximo 1 de enero. De ahí que instó a poner en marcha medidas urgentes en ese sector, principalmente "incrementar los apoyos para nuevas tecnologías; aumentar la producción de caña por hectárea; evitar el contrabando de azúcar y de alcohol, y mantener una reserva estratégica de 350 mil toneladas del dulce". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207387> Urge aplicar una política industrial: Ismael Plascencia (Isabel Becerril) El sector industrial advirtió que la eliminación de las cuotas compensatorias a China será aceptable sólo si el país asiático demuestra el desmantelamiento de las prácticas desleales de comercio en que incurre. También tiene que demostrar que ya quitó los apoyos que otorga a sus exportadores en flagrante violación a las normas vigentes en la Organización Mundial del Comercio (OMC). La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) aclaró que de no existir elementos que permitan al gobierno mexicano corroborar que tales procedimientos han dejado de aplicarse, sería injustificada la eliminación de las cuotas al país asiático. Ante la imposición a la industria mexicana de que se eliminen las cuotas a los productos chinos, ésta se encuentra en disposición de ofrecer información a la Secretaría de Economía (SE) para que defienda al sector manteniendo esos

gravámenes. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207389> Más de 15 sectores afectados: Concamin (Luciano Vázquez / Rocío Hernández / Francisco Flores) LEÓN, Gto., 12 de diciembre.- El presidente de la Concamin, Ismael Plascencia, aseveró que además de calzado y textil, hay otros 15 sectores productivos afectados por la industria china. Por su parte, el presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG), José Antonio Abugaber Andonie, acusó que funcionarios de la Secretaría de Economía (SE) han hecho caso omiso a esta actividad, que busca ampliar por cinco años el periodo de cuotas compensatorias para el zapato chino. En la "mesa de negociaciones a veces sentimos que algunos mexicanos tienen los ojos rasgados, que están traicionando a su país". "¿China juega derecho?, ¿por qué abrimos a un país que no juega limpiamente? Sin las cuotas compensatorias, en el primer año podrían arrebatarnos 400 empresas y perderse 49 mil empleos directos." A su vez, el dirigente de la Concamin denunció que como resultado de la apertura de fronteras, más de 50 por ciento de la producción que existe en México es piratería y contrabando.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207449> Registra México superávit comercial récord con EU WASHINGTON, DC, 12 de diciembre.- En enero-octubre México registró un superávit comercial récord con Estados Unidos de 60 mil 178 millones de dólares. Así, México desplazó a Canadá como el país con el tercer mejor saldo comercial con EU. Canadá tiene un superávit de 54 mil 676 millones de dólares en el periodo. Los dos primeros lugares son para China, con 213 mil millones de dólares, y Japón, con 69 mil millones. Por varios años, México figuró como el país con la cuarta posición superavitaria sobre Estados Unidos, pero las nuevas cifras lo consolidan en el tercer sitio, sólo después de China y Japón. China logró colocarse en octubre como el primer proveedor mundial de mercancías a la Unión Americana, por un valor de 266 mil millones de dólares, desplazando al segundo lugar a Canadá, que exportó a EU 261 mil millones en el lapso de referencia. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207450> Peligran 250 mil empleos en la industria textil (Rocío Hernández / Francisco Flores) LEÓN, Gto., 12 de diciembre.- El 60 por ciento de las mercancías de la industria textil que se comercializan en México ingresa de contrabando, estimó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil, Rafael Zaga Kalach. Además, advirtió, el sector genera 500 mil empleos, y en caso de eliminarse las cuotas compensatorias, en el primer año se perderán 250 mil plazas laborales. Exigió a las autoridades de la Secretaría de Economía que les hablen con la verdad sobre la eliminación de las

cuotas compensatorias. "Vamos a llevar esta lucha hasta donde la tengamos que llevar, porque tenemos que lograr que los empleos y los trabajos de los mexicanos se mantengan." Subrayó que en este sector, "México compite con todo el mundo, pero el problema es China, los subsidios y la competencia desleal.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207347>Aporta el sector industrial 27% del PIB En Brasil, la participación manufacturera en el producto es de 38.4%; en Argentina, 34.6, y en Chile significa 46.8 por ciento. El país vive un proceso de desindustrialización que lo coloca en una posición vulnerable ante las principales naciones emergentes, pues la participación de la industria en México sólo generó 27 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) total.

En los países con menor desarrollo, la industria genera en promedio un valor agregado que equivale a 28.3 por ciento del PIB; sin embargo, la economía mexicana se encuentra en el estrato medio de desarrollo, donde el porcentaje promedio es de 37.9 por ciento. Por ejemplo, en Brasil la participación de la industria en el Producto total es de 38.4 por ciento; en Argentina, 34.6; en Chile, 46.8, y en China asciende a 47.5 por ciento.El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/419/836332>/Anticipa Cepal daño a México por EU Dayna MeréCiudad de México (13 diciembre 2007).- México será uno de los países que resultará más afectado por la desaceleración de la economía de EU, debido a la gran dependencia que tiene de aquel país, sobre todo por el nivel de exportaciones de manufacturas industriales que maneja, dijo la Cepal. José Luis Machinea, secretario ejecutivo de la Cepal, dijo que ante este panorama México debe diversificar sus exportaciones, para no depender tanto de EU, lo que le puede dar una mayor flexibilidad ante una desaceleración de la economía norteamericana. Superado sólo por Ecuador, México será el País que registre para el 2008 el menor crecimiento económico de AL y el Caribe, con 3.3 por ciento del PIB, pronosticó el organismo de acuerdo con el Balance Preliminar de las Economías de América Latina y el Caribe 2007.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/419/836312>/Acuerdan China y EU equilibrio comercial Shanghai, China (13 diciembre 2007).- China y Estados Unidos terminaron este jueves dos días de conversaciones con la determinación de mantener la calma y la cooperación para evitar conflictos comerciales. Las negociaciones incluyeron duras discusiones sobre cuál de los dos países era el responsable del enorme superávit comercial de China. "Hemos analizado la importancia de un crecimiento equilibrado en nuestras dos naciones, y del papel de los mercados competitivos para llevar los beneficios del crecimiento a nuestros pueblos", dijo el secretario estadounidense del Tesoro, Henry Paulson.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/419/836183>/Despiden empresas a 184 mil trabajadores Mónica RamírezCiudad de México (13 diciembre 2007).- En el tercer trimestre de 2007, las empresas y negocios formales despidieron a 184 mil 215 trabajadores, respecto al mismo periodo del 2006, siendo las únicas que registraron cancelación de puestos entre otras entidades, señalan cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Las empresas, corporaciones y negocios considerados en la información de la ENOE, que incluye empresas establecidas en sociedad y negocios no establecidos en sociedad dan empleo a más de 21.5 millones de personas, es decir, 6.5 millones más que las empresas registradas en el IMSS. Un año antes, las empresas habían sido las entidades más dinámicas para dar trabajo, pues su número de plazas se incrementó en 1.3 millones de personas de manera anual, de acuerdo con la encuesta. Por tipo de empresa, en el tercer trimestre del año, los negocios no establecidos en sociedad fueron los que más puestos cancelaron con 118 mil 744, mientras que las empresas establecidas en sociedad y corporaciones cerraron 65 mil 471 plazas. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/419/836314>/Cotiza dólar menudeo a 10.92 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (13 diciembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.62 pesos a la compra y 10.92 pesos a la venta, 2 centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.62 pesos a la compra y 10.92 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.84 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/419/836179>/Tienen zapateros estrategia contra China Alejandro AscencioCiudad de México (13 diciembre 2007).- La industria zapatera del País se apresta a defenderse de las prácticas desleales de productores chinos, mediante el avance en tres frentes: en la parte jurídica, en mejorar la competitividad y en el compromiso con la gente, explicó Antonio Abugaber, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG). Posterior a su discurso en la concentración que aglutinó a más de 40 mil personas en la capital del estado de Guanajuato, el representante de los zapateros pidió a las autoridades de la Secretaría de Economía (SE) que defiendan a la industria zapatera. "A la SE se le ha entregado toda la documentación que se requiere para que defiendan a la industria de la competencia desleal que representa China al subsidiar los productos, ya le hemos aportado 73 pruebas de que China están cometiendo prácticas desleales", dijo. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/419/836308>/Retroceden los petroprecios Viena, Austria (13 diciembre 2007).- Los precios del crudo a término cayeron este jueves después de haber ascendido la jornada anterior por una reducción inesperada de las reservas petroleras y los combustibles de calefacción en Estados Unidos. El ascenso del miércoles se debió también al anuncio de la Reserva Federal de un plan para ayudar a los bancos a capear la crisis crediticia. El alza de casi el 5 por ciento llevó a los precios del crudo a su nivel de cierre más alto desde el 27 de noviembre. Pero este jueves, el crudo dulce ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en enero cayó 0.40 dólares a 93.99 dólares el barril hacia el mediodía en Europa en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El contrato había ascendido 4.37 dólares el miércoles a 94.39 dólares el barril. En el mercado internacional ICE de Londres, en tanto, el crudo Brent del Mar del Norte disminuyó 0.41 dólares a 93.61 dólares el barril. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/419/836203>/Sugiere México crear fondo multinacional Nusa Dua, Indonesia (13 diciembre 2007).- México pidió ayer "fórmulas financieras innovadoras y adicionales" en la conferencia sobre el clima de Bali, en Indonesia, proponiendo la creación de un fondo multinacional para ayudar a los países en vías de desarrollo a afrontar el cambio climático. "La solución al desafío del cambio climático no puede basarse en un esquema de donativos gubernamentales de ayuda al desarrollo", afirmó el Secretario mexicano de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan Elvira Quesada. "México considera necesaria la configuración de un Fondo Multinacional con fórmulas claras e incluyentes de aportación que superen la atomización e ineficacia de los fondos actuales", agregó. Una de las principales

esperanzas de los países en vías de desarrollo en la conferencia de Bali es lograr el compromiso por parte de las naciones industrializadas de otorgarles mayor ayuda financiera. Ésta les permitiría reducir sus emisiones de gases de efecto invernadero al tiempo que se adaptan a las consecuencias del cambio climático. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61696.html>Lista, reforma laboral para su debate, asegura la Coparmex Aída Ulloa El sector empresarial espera que para las últimas semanas del año se logren acuerdos en relación con la reforma laboral y el establecimiento de los salarios mínimos. Tomás Natividad Sánchez, presidente de la Comisión Laboral de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), aseguró que en cuanto a la reforma laboral algunos temas están frenando su salida, en los cuales tanto sindicatos como la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y los empresarios no llegan a acuerdos. Durante la presentación del libro 50 jugadas clave en recursos humanos, efectuado por la Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (Amedirh), explicó que los temas pendientes son la regularización del outsourcing o tercerización de servicios, la definición de sanciones más severas y la transparencia de los contratos colectivos, estatutos sindicales y reglamentos de las empresas para que éstos sean publicados. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61703.html>Impulsa a petroprecios la caída de inventarios en EU Ricardo Jiménez El mercado del petróleo internacional retomó nuevamente su tendencia ascendente en las operaciones de ayer, derivado de la caída de los inventarios de crudo estadounidense a su menor nivel desde marzo de 2005, además del anuncio que realizó la Reserva Federal (Fed) en torno a que los bancos centrales de otros países estaban colaborando para aliviar las tensiones en los mercados crediticios. En ese contexto, el West Texas Intermedio (WTI) registró un repunte de 4.76%, es decir, avanzó 4.29 dólares para ubicarse en los 94.43 dólares por barril, mientras el crudo Brent de Londres ganó 4.03 dólares para llegar a un valor de 94.02 dólares por barril. La Administradora de Información de Energía de Estados Unidos dijo que los inventarios del petróleo cayeron en 700 mil barriles, a 304.5 millones de barriles, cifra más baja desde hace dos años y medio, mientras los suministros de los destilados se redujeron en 800 mil barriles y los de la gasolina aumentaron 1.6 millones de barriles. La Fed notificó la creación de una facilidad crediticia temporal de corto plazo para calmar las tensiones de los mercados del crédito, es decir, realizaría subastas de dinero para que los bancos cuenten con liquidez. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-13-51276>Cete mismo día opera en 7.52% MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el jueves en 7.52%, en un mercado que espera que la tasa de mínima del fondeo interbancario se mantendrá estable por un periodo largo, luego del reciente recorte de tasas en Estados Unidos. Según cifras del banco central, el martes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.50 por ciento. Los mercados financieros de México no tuvieron actividad el miércoles por el feriado del "Día de la Virgen de Guadalupe", patrona católica de los mexicanos. El martes la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) recortó la tasa de interés en un moderado cuarto de punto porcentual para ayudar a la economía a soportar la estrechez del mercado del crédito y una prolongada caída del sector vivienda, decepcionando a Wall Street que esperaba una reducción mayor. La decisión del banco central coloca la tasa de interés de referencia en 4.25 por ciento. Además en otra medida adoptada durante el encuentro, la Fed bajó la tasa de descuento que cobra a los bancos por préstamos directos en un cuarto de punto para llevarla a 4.75 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-13-51274>Cifras económicas EU presionan a la BMV; cae 1.36% MEXICO. La bolsa mexicana bajaba el jueves 1.36% después de la divulgación de una cifra de inflación mayor a la esperada en Estados Unidos, su principal socio comercial, que también afectaba al peso. En línea con Wall Street, el principal índice de la bolsa mexicana, el IPC, cedía 412.54 puntos, a 29,914.82 unidades. La salida de flujos de los mercados bursátiles también llevaba a la moneda local a depreciarse 0.11%, a 10.8440/10.8460 pesos por dólar. "Tenemos presión por parte de Estados Unidos, las bolsas en Europa también están a la baja (...) Los datos estadounidenses de inflación no fueron bien vistos", comentó un operador. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-13-51273>Economía mexicana se rezaga frente AL: Cepal Santiago.- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) reportó que México crecerá 3.3% este año, 2.3 puntos porcentuales por debajo del promedio de la región. En su "Balance Preliminar de las Economías de América Latina y el Caribe 2007", divulgado en la capital chilena, el organismo de Naciones Unidas añadió que la expansión mexicana "reflejó la desaceleración de la economía estadounidense". La Cepal estimó que México crecería en 2008 "a la misma tasa de un 3.3%, impulsada principalmente por el mercado interno y por la inversión que generaría la puesta en marcha del Programa Nacional de Infraestructura 2007-2012". El crecimiento de 3.3% será igual al pronosticado para Haití y a nivel regional solo Nicaragua y Ecuador registran crecimientos más bajos, con 3.0 y 2.7% en forma respectiva, puntualizó el organismo regional. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-13-51271>Se vende dólar libre en \$10.98; euro en \$16.30 Este jueves, las sucursales bancarias capitalinas venden el dólar hasta en \$10.98, un centavo menos respecto al cierre del martes, y en un mínimo a la compra de 10.62 pesos. El euro a la venta alcanza un precio de \$16.30 y el yen de 0.100 pesos, también en instituciones bancarias de la capital del país. El Banco de México fijó en \$10.8025 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-13-51270>Sin cambios, TIIE a 28 días; se ubica en 7.9275% El instituto central informó también en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se mantiene sin variación respecto al pasado martes, para colocarse en 7.9275 por ciento. A su vez, la TIIE a plazo de 91 días presenta una variación al alza de 0.100 puntos porcentuales en comparación con el jueves pasado para ubicarse este día en 8.0050 por ciento. El Banxico señaló que estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacionales de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-13-51260>Bancos centrales afrontarán crisis de liquidez Washington. Preocupados ante las persistentes tensiones en los mercados financieros, la Reserva Federal en conjunto con el Banco de Canadá, el Banco de Inglaterra, el Banco Central Europeo y el Banco de Suiza pondrán en marcha un nuevo sistema para dar liquidez a los mercados. La iniciativa implica, entre otras medidas, la creación de un Mecanismo Temporal de Subastas por parte de la Reserva Federal, que ofrecerá 40,000 millones de

dólares en fondos de emergencia a partir de la semana próxima, además de sus herramientas tradicionales. La Fed iniciará con cuatro subastas, la primera será el lunes por 20,000 millones de dólares. La segunda está prevista para el jueves siguiente, por el mismo monto. La tercera y cuarta subasta se realizarán el 14 y 28 de enero, respectivamente, por volúmenes que se fijarán el otro mes. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/13/index.php?section=politica&article=022n2pol>Más recursos para tecnología, ciencia e investigación, pide rector de UNAM Emir Olivares Alonso El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, demandó al gobierno federal destinar más recursos para ciencia, tecnología, investigación, cultura y humanidades, que “son las palancas” para mejorar las condiciones de vida de la sociedad y el desarrollo colectivo. En entrevista tras encabezar la celebración del 15 aniversario del Museo de las Ciencias Universum, el rector de la máxima casa de estudios señaló que México debe contar con una política nacional en educación que “replantee” el actual modelo educativo e incorpore como parte de la formación de los niños y jóvenes a la ciencia, la investigación, las humanidades y la cultura, porque “es la nueva forma de entender el proceso de formación de niños y jóvenes mexicanos”.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/13/index.php?section=economia&article=031n1eco>Pemex arrendará una petroquímica para aprovechar activos y no buscar inversiones Víctor Cardoso Petr6leos Mexicanos (Pemex) planea recurrir al arrendamiento completo de una de sus plantas petroquímicas para evitar que continúe su deterioro físico, y cumplir con la producción que requiere la industria. La petrolera está a punto de concluir una negociación con el grupo Mexichem, uno de los más importantes del mercado petroquímico nacional, para el arrendamiento de la planta petroquímica de Pajaritos, la tercera en importancia del país, con una producción superior a un millón de toneladas anuales. Fuentes regularmente bien informadas estiman que las negociaciones podrían culminar antes de febrero.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/13/index.php?section=capital&article=044n3cap>En 2008, mil \$234 millones para promover la equidad de género Bertha Teresa Ramírez El secretario de Finanzas del Gobierno del Distrito Federal, Mario Delgado, anunció un presupuesto con enfoque de género para 2008 por mil 234 millones de pesos. Tras asistir al primer informe de actividades de la directora del Instituto de las Mujeres, dijo que este presupuesto se aplicará por medio del Programa de Equidad de Género, el cual, agregó, tiene tres vertientes: La primera, indicó el funcionario, consistirá en impulsar campañas de concientización para el respeto de los derechos humanos de las mujeres; la segunda, en realizar acciones para coordinar las políticas públicas en las distintas dependencias, a fin de que éstas hagan mejoras a su servicios que beneficien a esta población; la tercera considera acciones para corregir la desigualdad en el gasto público. <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/13/index.php?section=capital&article=046n1cap>Aporta el DF a la economía del país 20% de la fuerza laboral Laura Gómez y Ángel Bolaños La administración capitalina creó este año 140 mil 828 empleos formales mientras en el país existe un déficit de 47 mil 100, aunque se diga lo contrario, colocándose el Distrito Federal como el principal motor de la economía nacional al aportar el 20 por ciento de empleos, el 21 por ciento del PIB, el 49 por ciento del IVA y el 60 por ciento de inversión extranjera directa que suma 7 mil 938.5 millones de dólares. En su primer informe la secretaria de Desarrollo Económico, Laura Velázquez Alzúa, destacó que la vocación productiva de la ciudad y la importancia que tiene a nivel mundial son muy claras y prueba de ello es la inauguración del primer clúster de software en Vallejo y la construcción de otro en la misma zona, a fin de crear empleo de calidad y bien remunerado.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/13/index.php?section=sociedad&article=049n1soc>Ven legisladores una “salida” para la situación del campo con el TLCAN Matilde Pérez U. El primero de enero de 2008 no debe tomarse como una fecha fatal, ya que el gobierno mexicano puede solicitar la revisión del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y establecer un mecanismo emergente de importaciones y exportaciones de maíz, frijol, azúcar y de otros productos del campo que se consideren sensibles, dijo el senador Antonio Mejía Haro. En un mensaje dirigido a los ayunantes de la campaña Sin maíz no hay país, sin frijol tampoco, ¡pon a México en tu boca!, el también secretario de la Comisión de Desarrollo Rural del Senado afirmó que la creación de un grupo de trabajo para analizar los efectos del tratado en el sector rural no es una acción tardía, sino una postura legislativa ante la visión equivocada que mantienen los integrantes del gabinete de que el TLCAN ha resultado un éxito.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/13/index.php?section=sociedad&article=050n2soc>Luz verde a norma de desarrollo y promoción de bioenergéticos Víctor Ballinas y Andrea Becerril Las fuerzas políticas en el Senado llegaron a un acuerdo para destrabar y aprobar este jueves la Ley de Promoción y Desarrollo de los Bioenergéticos. El presidente de la Comisión de Agricultura, el senador panista Guillermo Padrés, informó que la minuta se avalará tal y como pasó en San Lázaro, pero con el compromiso de modificarla en febrero próximo, a fin de introducir un candado para obligar a los productores de maíz blanco a garantizar la cosecha para la alimentación. Explicó Padrés que en febrero se presentará una iniciativa para hacerle modificaciones y correcciones a la ley, que “deberían efectuarse para salvar el tema del maíz en el proceso de elaborar etanol y biodiesel, sin que se afecte el grano destinado a la alimentación”.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/13/index.php?section=sociedad&article=051n2soc>Rezago en metas internacionales de educación básica Dakar, 12 de diciembre. Cerca de mil millones de personas nunca recibirán educación formal porque los gobiernos del mundo no cumplen con el compromiso de dar educación primaria gratuita para todos hacia el año 2015, dijeron el miércoles grupos humanitarios. En una reunión en Dakar, capital de Senegal, se mencionó que en 2000 los gobiernos de 164 países acordaron metas que incluían proveer a todos de educación gratuita de buena calidad y la mejora en 50 por ciento de la alfabetización de adultos para mediados de la próxima década. A mitad de camino de aquella fecha límite, las naciones más ricas del mundo están fallando en el cumplimiento de los compromisos de ayuda para los más pobres y las metas se mantienen esquivas, según la Campaña Global de Educación (CGE), una agrupación de miles de sindicatos de profesores y grupos de la sociedad civil, incluyendo a Save the Children y a Oxfam. <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/13/index.php?section=sociedad&article=052n1soc>SEP: la desigualdad económica, factor de exclusión educativa Karina Avilés El 93 por ciento de los jóvenes que viven en pobreza extrema no tiene acceso a la educación superior, y más de un millón 300 mil desertaron de la preparatoria o la

universidad, muchos de ellos por no tener dinero para sostener sus estudios. La desigualdad económica y la escasez en la que sobreviven miles de jóvenes tiene gran impacto en el acceso a la enseñanza o la interrupción de los estudios. De acuerdo con la Secretaría de Educación Pública (SEP), entre la población con los ingresos más bajos, únicamente dos de cada 100 personas terminan el nivel profesional, mientras que entre las de mayores recursos lo hacen ocho de cada 100. La inequidad se refleja también en el tipo de zona donde viven. Si es urbana, alrededor de 35 por ciento de ellos ingresarán al nivel superior, cifra que cae hasta 13 por ciento en el caso de las personas procedentes de zonas rurales.